



Jesús Posadas, presidente de ACOR

“Este es un momento de ilusión y no de preocupación”

Texto: Eduardo Gordaliza
Imagen: Photogenic

El pasado 27 de mayo Jesús Posadas fue reelegido como presidente. Los retos de ACOR cambian con los años, salvo una cosa: la defensa del sector remolachero. La complicada situación del cultivo ha sido determinante para que Jesús decidiera seguir al mando de este transatlántico. Optimista por naturaleza, cree que este momento es una oportunidad para consolidar ACOR en el tiempo.

¿Cuáles fueron los primeros sentimientos al ser reelegido presidente?

El primer sentimiento fue de tranquilidad, porque eso reflejaba que la labor realizada por el Consejo Rector estaba por el Socio. Y el segundo sentimiento fue de orgullo como remolachero.

¿Es mayor el reto ahora mismo que el de hace cuatro años?

Creo que no es mayor ni menor, es diferente. Hace cuatro años teníamos unos deberes que hacer que pasaban por unir ACOR y en este momento pasan por luchar para que la remolacha siga siendo un cultivo estratégico en Castilla y León y Álava. El otro gran reto es volver a tener las producciones por hectárea de remolacha de hace unos pocos años.

¿Qué crees que en esta ocasión solamente hubo una única candidatura?

Es una pregunta que debería responder el Socio, pero considero que el Consejo Rector anterior ha trabajado muy unido y esa unión les ha convencido para que sigamos.

Con los nuevos estatutos por primera vez el socio ha tenido un voto ponderado. ¿Ha sido más justa esta renovación de los órganos sociales?

Más que justa consideraría que se ha puesto más en valor al Socio que tiene actividad cooperativizada, puesto que al final lo que se ha pretendido con ese voto ponderado es que el socio que más arriesga con la cooperativa tenga más opinión.

La mitad de miembros del Consejo Rector son nuevos. ¿Qué destacarías de esos rectores que se incorporan?

Se incorporan cinco personas nuevas. Se ha buscado una renovación con agricultores jóvenes, con conocimientos del sector y del cooperativismo.

¿Está preocupado por la situación que atraviesa Azucarera?

Por supuesto, cualquier crisis que afecte al sector azucarero me preocupa. Si además, es la única competencia directa en la península Ibérica, me preocupa. Y tercero, el hecho de que esté en una reestructuración con cierre de fábricas y con despidos, me preocupa. Eso sí, lo peor de todo, es la caída de hectáreas de remolacha en Castilla y León.

Alguno pensará que, si la a competencia le va mal, a Acor le irá bien.

No es cuestión de ganar cuando otro pierde, sino la cuestión es ganar todos. De todos modos, considero que es un momento más ilusionante que preocupante. Creemos que es un punto de inflexión, al menos en el sector azucarero de este país, e intentaremos aprovechar los beneficios que podamos obtener teniendo claro que también tenemos grandes perjuicios.

¿Por qué no es bueno que se reduzca el número de hectáreas de remolacha en Castilla y León?

Porque cuantas más hectáreas de remolacha tengamos, más estratégico será el cultivo de la remolacha en Castilla y León. Tenemos una renovación de la PAC en el año 2027, que en este momento se está empezando a cocinar, y ahí tiene que estar el sector remolachero como un sector con el que se cuente para seguir teniendo ayudas al cultivo.

Las administraciones Junta, ministerio, ¿son conscientes de la situación que atraviesa el sector remolachero?

Están informados, desde luego, de lo que piensa Acor, respecto al sector remolachero y respecto al futuro que deseamos para el sector.

¿Acor podría abrir la puerta a nuevos remolacheros? ¿Con qué condiciones?

La puesta de ACOR siempre está abierta a nuevos remolacheros. Las condiciones las estableció el Consejo Rector en la campaña 25/26. Primero, un compromiso exclusivo de cultivo de remolacha con Acor. Segundo, que el tiempo que queda de PDR, ese agricultor contrate una cantidad más o menos similar a su primera incorporación. Y tercero, que adquiera más o menos el 80% de las participaciones para cubrir su contratación. En el caso de los jóvenes esta adquisición de participaciones no tendrá que hacer el



Francisco Muñoz y Jesús Posadas observan una remolacha



Jesús Posadas con los miembros de ACOR Relevo

desembolso cuando ingresa como Socio, sino lo que podrá hacer a través de las liquidaciones de los tres próximos años.

¿Le parece bien que las administraciones ayuden a Azucarera?

A mí me parece bien que las administraciones ayuden al sector azucarero, no a una empresa concreta. Algo que puede generar ventajas y desigualdades entre las dos industrias azucareras que existen en este país.

Ya se ha cerrado la contratación de la remolacha en ACOR con 10.000 hectáreas. ¿Son suficientes para hacer un ejercicio rentable?

Son suficientes, desde luego estará en función del precio que tenga el azúcar de esa campaña. No es el óptimo, pero creemos que por las circunstancias climatológicas de esta siembra ha sido un objetivo cumplido.

55 euros por tonelada de ingreso mínimo asegurado. ¿Será el precio definitivo?

Espero que no. Sabemos que, si se puede poner más ingresos al agricultor a lo largo de la campaña, el Consejo Rector, estoy seguro de que lo hará.

¿Qué le preocupa más, el precio internacional del azúcar o el bajo rendimiento por hectárea?

El bajo rendimiento por hectárea, con diferencia. El precio del azúcar sabemos claramente que es un "commodity" internacional que se mueve en función de muchas circunstancias, y que, por lo tan-

to, ACOR no puede gestionar. Igual que sube, baja y eso serán ciclos. Mientras que la caída de producción por hectárea que está sufriendo la remolacha en toda Europa me parece más preocupante.

¿Cuál es la situación de la Planta de Tratamiento de Aceite y Oleaginosas (PTAO)?

Es una planta que en este momento estamos mejorando, fundamentalmente en consumos energéticos. Al ser una fábrica que trabaja 24 horas, 7 día a la semana, necesita un mantenimiento en profundidad. Pero lo más importante, es una planta que está trabajando bien, y por tanto, está generando un beneficio en el socio a través del dividendo de nuestra empresa participada Agropro.

¿En estos momentos los cultivos oleaginosos están ayudando a mejorar el precio de la remolacha?

Sin ninguna duda. En este momento el precio que está ingresando el socio de ACOR, viene de diferentes patas de la mesa. Los beneficios que está dando otras empresas participadas por la Cooperativa están ayudando a mejorar el precio de la remolacha.

¿De qué manera se va a beneficiar el socio de ACOR al convertirse en una Entidad Asociativa Prioritaria?

Pues a dos niveles. Primero, lo que es bueno para la Cooperativa es bueno para el Socio. Y segundo, las inversiones y mejoras fabriles que se realizan con un alto porcentaje de subvención será un ahorro para el Socio.

¿Hay relevo generacional en ACOR?

Estamos intentándolo. Es difícil puesto que hay muy poco relevo en el campo de Castilla y León, pero lo que siempre queremos es que el joven que se incorpore a cultivos de regadío sea socio de Acor.

Acor ha pasado de 4500 socios a 3500. ¿Le preocupa?

Es una actualización natural, entre otras cosas, por la edad de nuestros socios. Es más interesante para la Cooperativa, el número de hectáreas que contratan los Socios con la Cooperativa que el número de Socios.

Este año con tantas precipitaciones parece que el agua ya no es un problema.

El agua es un problema en este país, porque desde luego la gestión del agua por parte de la administración responsable es muy mala. En Castilla y León tenemos embalses anuales y no plurianuales, con lo cual, igual pasamos de escasez a abundancia en sólo 12 meses. Creemos que aún hay muchas infraestructuras por hacer en esta cuenca que son necesarias para el futuro. La mayoría de esas infraestructuras no son de alta inversión, pero sí serían muy eficientes. Para ACOR es prioritario, tanto en fábrica como en campo, mejorar la gestión del agua, tal y como recoge nuestro II Plan Estratégico.

¿Qué mensaje quiere trasladar a los Socios una vez que ha tomado las riendas por otros cuatro años?

Les pediría que tenga más ilusión que preocupación. El sector remolachero y ACOR tienen mucho futuro.